

新設から  
三年以内、同一表  
彰の前回から三年以内を除いた公  
園愛護会のうち、次の通り入選公  
園を決定しました。  
表彰は令和五年度愛護会連合会  
大会（七月十二日開催予定）にて  
行います。

愛護会連合会では、例年愛護会  
が結成されている街区公園等の管  
理状況についてコンクールを行い、  
公園愛護意識の高揚に努めています。

令和四年度は第四十四回となり、  
昨年十月三十一日に平木道規  
会長をはじめ、連合会役員、造園  
業者の方々が大規模公園・小規模公  
園に分かれて現地審査を行いました。

## 第44回 公園愛護コンクール

管理の部 優秀公園  
大規模公園…あじさい公園  
小規模公園…相生第二公園

### 管理の部

**優秀公園** あじさい公園  
相生第二公園  
**優良公園** 南大覚寺公園  
元魚町公園  
浜坂中央公園  
湖山駅前三区さんかく公園  
西品治南公園  
みはぎの台公園

### 緑地の部

**優秀公園** 袋川緑地 出合橋～湯所橋  
**芝生の部**  
**優秀公園** 八丁田公園  
高住公園  
青葉町桜公園  
南隈公園

### ナチュラルガーデンの部

**優秀公園** 吉方公園  
面影三角公園

# 公園愛護会だより

第43号  
令和5年3月発行  
鳥取市公園愛護会  
連合会

## 管理の部 優秀公園

あじさい公園愛護会

会長 中原 司朗

この度、あじさい公園愛護会が  
第四十四回公園愛護コンクール管  
理の部において、発足十年を迎  
たこの年に優秀団体として選ばれ  
ました事、一同大変喜んでいます。  
平成二十四年の秋に面積二二〇〇  
m<sup>2</sup>の公園に三千本の大量のアジサ  
イが植栽されており、様々な制約  
の中、全く未経験のメンバー四人  
が管理に不安を抱えながらの出發  
でした。公園協会の懇切丁寧なご  
指導の下、地区の女性あじさい会  
の方々にも協力して頂き、県内外  
からの大勢の来園者に励まされ、  
現在に至っています。

あじさい公園愛護会は公園の管  
理は勿論の事、鳥取市のアダプト  
会員にも登録されました。公園周  
辺の環境整備を行つたり、地区公  
民館の協力により末恒小学校三年  
生の地域学習であじさい公園の活  
動や、アジサイの花についての勉  
強会を実施しています。  
また、アジサイの花やチューリッ  
プの花のシーズンには、白兎保育  
園や第五幼稚園、そして市内の幼  
稚園の園児で毎日賑わっています。

平成二十五年からは、公園内に  
花壇が整備され、チューリップ、  
サルビア、ヒヤクニチソウ、マリーゴ  
ールド、ダリア、パンジー、ペチュ  
ニア等の花々で公園内が彩られて  
います。十周年の今年は記念事業  
として、ハマナスの花を中心に、  
白兎海岸で育つ花々十一種類のナ  
チュラルガーデンをつくり、花壇  
の充実を図っています。



あじさい公園

また、地域の環境整備作業で市  
道法面に植栽された、アジサイの  
木三百本、サクラの木二十本、ウ  
メの木二十本、コブシの木十本、  
秋に赤い実が付くマユミの木等が  
楽しめるコースが出来上がっています。  
今年四回目を迎える十二月

のイルミネーションは、地域の子供達へのささやかなクリスマスプレゼントとして実施しています。

現在は、元気な高齢のメンバー十人が毎日、時間に捉われる事無く、来園者の笑顔に出会える日を夢見つつ、地域に根差した特徴ある公園づくりに、それぞれが自分の思いを込めて公園管理活動を行っています。

### 相生第二公園愛護会

会長 吉尾 理夫

第四十四回公園愛護コンクール「管理の部」において、当公園が優秀団体として選ばれました。過去二回、植栽の部・優良団体に統いての受賞となり、大変光栄なことと喜びに堪えません。

公園は、相生町三丁目の南端、住宅街市道十字路の一角に面しています。四方を住宅に囲まれた、面積七二〇m<sup>2</sup>余りの四角いこぢんまりとした公園です。因みに、この周辺には四つの公園があり、最も近い公園とは二十メートルの距離です。

周囲は、サザンカの生垣と、ツツジ、アジサイ、ツバキの低木が植栽されています。唯一のクスノ

キの大木は、新葉と替わる春の一斉落葉に、毎年清掃に難儀しています。

春のツツジ、初夏のアジサイ、冬のサザンカ、それらの花が緑少ない公園のささやかな彩です。また、二か所のナチュラルガーデンの、小さな可憐な花も道行き交う人の目を楽しませています。



相生第二公園

年二回の市一斉清掃は町内会で取り組みますが、植栽の剪定や、落葉、落花、除草など日常の美化活動は愛護会有志が適宜対応でしています。草取りについては除草剤散布を、年四、五回実施し作業の軽減を図っています。

世帯数の極めて少ない町内会です。活動をどう維持・継続するのか今後の大きな課題の一つです。

近隣住民にとつて身近であるべき公園です。親子連れや、小中学生だけではなく多くの住民に愛され利用される安心、安全な公園になるよう努めていきたいと思つております。

終りに、

市公園・スポーツ施設協会ならびに公園愛護会連合会の皆様に感謝申し上げます。



### 4年度に花壇を設置された公園

寿公園



南町公園



### ナチュラルガーデン花壇設置事業

平成二十五年秋に湖山池公園を主会場として開催された、第三十回全国都市緑化ととりフェアの目玉であったナチュラルガーデンを市内に増やしていく取組が行われております。当協会も植物を元気にする育て方に積極的に取り組む意志がある愛護会を支援し、今年度からプランターの設置を行いました。

※ナチュラルガーデンとは、無施肥無農薬で育てることにより、植物が元気になる育て方を実践した花壇です。

## 公園愛護会連合会永年勤続表彰

### 個人十名を表彰

令和四年度公園愛護会連合会大会は、コロナ禍拡大のため昨年七月に書面開催となりました。年間事業として、市民から親しまれ、楽しく利用される公園をめざして、清掃活動などを自主的に行うことが承認されました。

また、永年公園愛護に努められ、功績のあつた個人十名を表彰しました。

#### 〈鳥取市長感謝状〉十年以上勤続

中嶋 泰夫

(行徳緑地)

西山 俊英

(マニトバ公園)

轟 義友

(ニュータウン中央公園)

渡辺 琢也

(湖北公園)

新 晴美

(面影東公園)

#### 〈協会理事長感謝状〉五年以上勤続

綱本 信治

(元魚町公園)

森原 すみ子

(賀露南公園)

上山 和則

(国府町いなば公園)

#### 〈連合会会長感謝状〉三年以上勤続

川西 清美

(稲葉山公園)

奥田 省二

(大寺屋一号公園)

## 愛護会連合会主要事業

### ○毎月一回公園愛護デーの推奨

各愛護会が自主的に、清掃、除草、施設の点検、樹木の手入れの実施

### ○公園愛護コンクールの実施

愛護会の結成されている公園の清掃除草、樹木の手入れ、遊具の点検など日頃の愛護会管理活動の状況審査し、優秀、優良公園を表彰

### ○公園愛護会だより43号を発行

## 連合会役員の紹介

令和四年度の役員は次のとおりです。

会長 平木 道規  
(ニュータウン  
一号児童公園)

副会長 福長 正弘

(吉方公園)

武田 達雄  
(二階町公園)

委員 田中 正寿

(花見公園)

福本 富美子  
(南城北公園)

(あじさい公園)

中原 司朗  
(高草公園)

(あじさい公園)

## 施設案内

### 行徳苑(行徳緑地)をご利用ください

休憩施設として行徳緑地に行徳苑、樗谿公園入口に梅鯉庵があります。各種会合やレクリエーション、職場の親睦会、茶会など幅広くご利用ください。

#### 申込先

行徳苑..電話二一一〇一五八  
梅鯉庵..電話二〇一一四七六

《利用時間》午前9時~午後5時

#### 休館日

月曜日(祝日の場合は開館)  
祝日の翌日

※なお、現在はコロナウイルス感染防止のため、一歳以上の人と人との間隔をとる、手洗いや消毒の励行、マスクの着用などの対策をお願いします。



梅鯉庵(鳥取市上町 85)

# 鉄製の柱が突然倒壊（交差点の信号機）

NHK ウェブサイト（WEB 特集「まるっと！みえ」2022 年 6 月 15 日）より部分的に引用しています。

## 犬の尿で信号機倒壊か

『三重県鈴鹿市、 交差点で鉄製の信号機の柱が突然倒れました。 原因は「犬の尿の可能性が高い」とのこと。

警察の科学捜査研究所が調べたところ、 倒れた信号機の柱の付近の地面からは、 同じ交差点の別の柱付近の地面の約 42 倍、 信号機の柱からも 8 倍近い尿素が検出されました。

倒れた信号機付近が犬の散歩コースだったことから「犬の尿に含まれる塩分などが原因となって腐食が通常よりも早く進んだ可能性が高い」という調査結果をまとめました。』

「散歩中に犬がおしっこするのは仕方ない」「おしっこしても水をかけておけばいい」 そんなふうに思う人も多いのでは？ これに対し各分野の専門家の話を紹介されています。



折れた信号機

## 散歩は排せつのため？（動物病院の先生）

**散歩**に行って、 排せつをさせて帰ってくるということが一つのセットになっている人が多いのは事実。 しかし、 排せつは必ずしも散歩の目的ではない。 外では尿の確認が困難なため、 犬の健康を第一に考えれば家で済ませた方がよい。

## おしっこをしたら水をかけねばいい？（三重県警察本部）

**実**はダメなんです。 鉄の腐食の原因になるのは、 水と酸素、 そして塩分などの環境要因。 鉄の柱に尿をかけたうえに、 さらに水をかけるということは、 腐食を防ぐ意味では好ましくない。 県内の金属研究室にも聞いてみたが、 たとえ尿を洗い流したとしても、 水分がついている状態を放置することになり、 鉄にとってはよくない。 ニオイを消すために始まったことかもしれないが、 腐食を防ぐという点では NG。 また、 地中に染み込むことで尿が拡散されて土中の鉄が腐食する。

## 遊具やフェンスは多くが鉄製

**公**園に設置されている遊具の多くは鉄製です。 近年この遊具の柱の根元の腐食が進行しています。 また、 イヌやネコが公園内で排せつするのもよく見かけるようになりました。

鳥取市では公園内へのペットの連れ込みを禁止してはいませんが、 過去に問題が発生した公園では愛護会や町内会が禁止している例も多々あります。

どのような場合においても糞は必ず持ち帰ってください。 公園施設（植物も含みます）、 特に鉄製のものの周辺では尿をさせないでください。



折れた証明柱



錆びたフェンス

